Página: 11



Democracia no está en vilo, revira Claudia

MARTHA MARTINEZ

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, rechazó que la democracia en México esté en vilo, como afirmó el ex Presidente Ernesto Zedillo.

En un video publicado en sus redes sociales, la morenista le respondió al ex Mandatario federal, quien el miércoles en una reunión privada advirtió sobre la existencia de "esos" a quienes les gusta la democracia hasta que acceden al poder y una vez en él, se marcan como objetivo erosionarla.

Sheinbaum calificó como paradójica la declaración del ex Presidente, ya que durante su sexenio, afirmó, hubo represión, censura y casos como el de la matanza de Acteal.

La ex Jefa de Gobierno recordó que en la Administración de Zedillo también se aprobó el Fobaproa en medio de una enorme corrupción, se intentó privatizar la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la pobreza aumentó en casi 15 millones de personas y la inflación fue "terrible".

Además, criticó el llamado "error de diciembre", que tuvo lugar durante los primeros días de la Presidencia de Zedillo, y el aumento del IVA del 10 al 15 por ciento, porcentaje que no ha sido modificado en la actual Administración.

"¿Cómo puede hablar de democracia cuando lo que se ha dicho, el Fobaproa, una deuda privada que se convirtió en pública? Pero, además, llena de corrupción, porque había deudores que no eran deudores y que, al final, participaron en esta deuda del Fobaproa.

"El aumento del IVA del 10 al 15 por ciento en aquella época, cómo intentaron privatizar la CFE (...) y es parte de un proyecto neoliberal que durante años estuvo en México y que lo que provocó fue más pobreza y desigualdad", indicó.

La morenista afirmó que la democracia en México no está en vilo. Como ejemplo, dijo que han luchado contra los fraudes electorales de 1988 y 2006, contra la "barbaridad" del desafuero de Andrés Manuel López Obrador, cuando era Jefe de Gobierno, y, en su caso particular, por la democracia en las universidades y en los sindicatos.

"Es falso que esté en vilo la democracia, al contrario, yo estoy segura que 2024 va a ser nuevamente el pueblo de México quien demuestre que se está fortaleciendo la democracia en México", señaló.

Se lanza contra Zedillo



AMLO señaló ayer al ex Presidente Ernesto Zedillo de oligarca tras su posicionamiento sobre el uso del término neoliberal como insulto.

(Zedillo) es un representante de la oligarquía, pero piensa él que eso es lo que funciona, es su convicción, lo de nosotros. según él y muchos otros, es populismo, paternalismo, porque lo que se le da a los pobres, le llaman así, paternalismo. populismo y lo que se les da a los de arriba ellos le llaman fomento o rescate".





El Universal Sección: Nación 2024-01-26 03:38:42

56 cm²

Página: 5

1/1

"El gobierno abandonó a familias ante el crimen"

La candidata presidencial del frente opositor, Xóchitl Gálvez, condenó que niños y adolescentes de la comunidad indígena de Ayahualtempa, Guerrero, reciban entrenamiento con armamento para defenderse del crimen organizado.

En redes sociales, expresó su "tristeza y coraje" al ver que el gobierno federal abandonó a las familias frente a la delincuencia. "Todos vimos en Guerrero cómo niños y niñas, que deberían estar en la primaria o secundaria, están recibiendo entrenamiento con armamento militar para defenderse de las fuerzas crimina-

les". • Víctor Gamboa

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ



Lamentó que niños en Guerrero sean entrenados con armas.



 190 cm^2

Página: 4

1/1

CLAUDIA SHEINBAUM

Rechaza que democracia en México esté en peligro

LA CANDIDATA DE LA 4T A LA PRESIDENCIA asegura que el mismo debate sobre el tema demuestra que el principio está vivo y fortalecido

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gimm.com.mx

La candidata presidencial de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, se sumó al debate generado por el expresidente Ernesto Zedillo sobre el futuro de la democracia en México, rechazando el señalamiento de que ésta se encuentra en peligro.

La abanderada de la colación Sigamos Haciendo Historia grabó el videomensaje mientras iba en un trayecto en la Ciudad de México, mismo que presentó en sus redes sociales con el siguiente comentario:

"¡Que viva la democracia! Si alguien ha defendido la democracia electoral y participativa en México, ha sido nuestro movimiento. La democracia es nuestra bandera y la seguirá siendo. No se es democrático cuando se reprime al pueblo o cuando se le empobrece".

En el video, que dura 3:41 minutos, Sheinbaum comenta que quiere fijar postura respecto al debate nacional que se ha dado a partir de la conferencia que el exmandatario ofreció en un evento en el que compartió, según reseñó, con el expresidente de España José María Aznar.

La exjefa de Gobierno de la CDMX remarcó en tono irónico y de supuesto temor que Zedillo había planteado que "está en vilo la democracia".

Dijo que era paradójico que se hiciera ese señalamiento cuando el debate mismo de este tema muestra, alegó, que México es un país democrático.

Comentó que fue en el sexenio de Zedillo cuando se dio el Fobaproa, que convirtió en pública una deuda privada, "pero, además, llena de una enorme corrupción, porque había deudores que no eran deudores y que, al final, participaron en esta bolsa".

Dijo que en aquella época se incrementó el IVA y se intentó privatizar a la CFE "como parte de un proyecto neoliberal".



Es falso que esté en vilo la democracia, al contrario, yo estoy segura de que 2024 va a ser nuevamente el pueblo de México quien demuestre que se está fortaleciendo."

CLAUDIA SHEINBAUM CANDIDATA DE LA 4T



Foto: Tomada de X @Claudiashein

La abanderada de la 4T grabó el videomensaje mientras iba en un trayecto en la Ciudad de México.



La Jornada Sección: Política 2024-01-26 03:55:01

110 cm²

Página: 4

1/1

"Es falso que esté en vilo la democracia", responde Sheinbaum al ex mandatario

DE LA REDACCIÓN

Tras el llamado a "proteger la democracia" que hizo el ex presidente Ernesto Zedillo, la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, sostuvo que "es falso que esté en vilo la democracia", y por el contrario, afirmó que en este año "va a ser nuevamente el pueblo de México el que demuestre que se está fortaleciendo la democracia".

Por medio de un video que difundió en redes sociales, recalcó que, en contraste con lo que expuso el ex mandatario, hoy se puede debatir de esos temas, "lo que muestra justamente que México es un país democrático", y criticó que se hable de democracia en los gobiernos pasados, cuando en el "neoliberalismo" se tomaron decisiones como el Fobaproa, con "una deuda privada que se convirtió en pública".

También, recordó que se aumentó el IVA de 10 al 15 por ciento, e "intentaron privatizar la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en aquella época. Lo recuerdo porque yo escribía en La Jornada en aquella época, en el área de economía, y justamente participé en ese debate para defender a la CFE de esa privatización que se quería hacer, que es

ción que se queria hacer, que es parte de un proyecto neoliberal que durante años estuvo en México y lo que provocó fue pobreza y desigualdad, contrario a lo que se ha venido diciendo".

La ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México expuso –luego de revisar los datos del sexenio zedillista– que en ese periodo "aumentó en casi 15 millones la pobreza en nuestro país; [hubo] una inflación tremenda; por supuesto el llamado error de diciembre, y además, pues evidentemente las represiones que son lo contrario a las libertades de la democracia".

Por separado, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseveró que en la gestión del priísta se despojó a los trabajadores de una pensión digna para su retiro y se absorbieron "las deudas privadas de la oligarquía para convertirlas en deuda pública". Ante el llamado a detender la democracia que hizo Zedillo, el líder del partido guinda respondió: "La doctrina de la derecha es la hipocresía".

A la vez, en el primero de los llamados días naranja de este año, en los que se busca hacer conciencia sobre la violencia hacia las mujeres, Claudia Sheinbaum destacó la importancia de generar políticas que prevengan la violencia contra mujeres y niñas.



La Jornada Sección: Política 2024-01-26 03:50:50

118 cm²

Página: 6

1/1

Xóchitl Gálvez defiende listas para legisladores de la alianza opositora

NÉSTOR JIMÉNEZ Y GEORGINA SALDIERNA

En la polémica que desataron las candidaturas de PAN, PRI y PRD al Congreso, concentradas en los dirigentes partidistas, Xóchitl Gálvez, virtual candidata presidencial opositora, defendió los acuerdos y dijo que en las candidaturas plurinominales los partidos "tratan de llevar a personas con experiencia política, con conocimiento".

Anticipó que "seguramente va a haber miles de críticas, pero es una decisión que compete a los partidos".

Gálvez acudió ayer al foro Un gobierno de coalición en lugar de una autocracia, organizado por el PRD, cuya convocatoria consignaba la participación de ponentes como el priísta Manlio Fabio Beltrones, pero no mencionaba la asistencia

de la aspirante presidencial.

A su llegada al acto, a la hidalguense se le preguntó en entrevista sobre la falta de perfiles ciudadanos en las postulaciones de los partidos aliados que impulsan su candidatura. "Hay algunos, no la mayoría que hubiéramos querido", expuso. "Está Alessandra Rojo, para la Ciudad de México, me parece una propuesta ciudadana importante, el propio senador Germán Martínez".

Dubitativa en sus respuestas, expuso que "generalmente estas candidaturas son las que los partidos reservan para ellos" y aseveró que entre los candidatos "hay gente valiosa, de eso no hay duda".

Consultada sobre posibles repercusiones en su campaña, señaló que "afortunadamente mi candidatura sí surge de la ciudadanía, yo estoy aquí, insisto, por un millón de personas que firmaron".

Considera que debe haber más ciudadanos

Gálvez se manifestó en favor de que se incluya a más ciudadanos en las listas de candidatos, pero pocos levantan la mano, lamentó.

La virtual candidata evitó confirmar o desmentir versiones que apuntaban a que organizará conferencias después de las mañaneras del presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Todavía estoy preparando mis ideas", señaló. Dijo que analiza "varios escenarios" y en breve tomará una decisión sobre el punto.

Aclaró que no puede manifestarse sobre la propuesta de gobiernos de coalición hasta el periodo de campaña, pero dejó ver su simpatía por este modelo.

"Lo que buscamos es que esto termine con los gobiernos de una sola persona, no puede haber ya gobiernos de una sola persona en nuestro país", sostuvo en el foro realizado en el World Trade Center de la Ciudad de México.



EL HERALDO

 233 cm^2

Página: 19

1/2

Presentan propuestas

#FABRICANTESDECAMIONES

LA ANPACT SE REUNIÓN CON EL EQUIPO DE CLAUDIA SHEINBAUM

POR ENRIQUE TORRES

MERKZ@ELHERALDODEMEXICO.COM

Con el objetivo de impulsar las estrategias que permitan definir una ruta para modernizar el parque vehicular en camiones y reducir los índices de contaminación, representantes de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), se reunieron con Altagracia Gómez Sierra, coordinadora de Desarrollo Económico Regional y Relocalización, del equipo de Claudia Sheinbaum, aspirante por Morena a la presidencia de la República.

"El diálogo fue constructivo, ya que además de exponer los retos para el sector, también fueron presentadas posibles soluciones a las áreas de oportunidad que hay por delante", dijo Alejandro Osorio, director de Asuntos Públicos y Comunicación de la ANPACT.

El representante de los fabricantes de camiones. de marcas como Navistar, Kenworth, e Isuzu, entre otras, comentó que los temas centrales del encuentro incluyeron innovaciones medioambientales, comercio exterior, fomento a la inversión, renovación del parque vehicular y la transición a vehículos cero emisiones. También se abordó la implementación de criterios ASG (ambientales, sociales v de gobernanza). 🐽







El Heraldo de México Sección: Mercados 2024-01-26 01:44:11

 $233 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 19

2/2



DIÁLOGOS. Reunión de directivos con Altagracia Gómez.

MERK-2 19

MODERNIZACIÓN DE FLOTA

La ANPACT propuso una hoja de ruta para la transición a vehículos cero emisiones y cuidados para el ambiente. También el impulso para elaborar programas para la renovación del parque vehicular de carga y pasaje.



297 cm²

Página: 18

1/1





#OPINIÓN

Lo que es incuestionable es que el electorado elige con base en símbolos que capturan en una imagen todo lo que quieren expresar al cruzar la boleta

LA MOTOSIERRA DE SHEINBAUM O XÓCHITL



n cinco semanas empezarán las campañas electorales para la Presidencia, y la gran incógnita es cuál de las dos candidatas, Claudia Sheinbaum, o Xóchitl Gálvez, sacará a escena su propia motosierra, como lo hizo el presidente de Argentina Javier Milei.

La motosierra fue para Milei el elemento gráfico y visual que capturó la esencia de los múltiples hartazgos del pueblo argentino: el hartazgo por la alta inflación, por la pobreza, por los varios tipos de cambio del peso frente al dólar, y por la exclusión de su país del mundo funcional. Y eso es precisamente lo que hace falta en las dos campañas aquí: el elemento esencial que inspire el voto ciudadano, para que se elija entre dos propuestas claramente diferenciadas.

La motosierra de **Claudia Sheinbaum** deberá capturar la esencia de que la tarea de la Cuarta Transformación no ha finalizado y que debe profundizarse. Pero para evitar ser vista como una continuista sin proyecto personal, Claudia deberá mostrar gráficamente cómo, en caso de ser Presidenta, no se convertirá en una línea recta aburrida de AMLO. Si no inventa

su propia motosierra corre el riesgo de que a partir de marzo sea percibida como una candidata sin sustancia. Le urge un elemento gráfico.

A su vez, la motoslerra de **Xóchiti Gálvez** deberá significar la eliminación de las grandes ineptitudes del gobierno, que son muy notorias en materia de seguridad y violencia, así como en el sistema de salud. Gálvez

debe inventar un símbolo que capture el hartazgo de la gente por las filas en el AICM; o por la lamentable carencia de medicamentos en hospitales públicos.

Claudia Sheinbaum corre el peligro de no querer tener

un símbolo tipo motosierra para no alterar el ánimo del Presidente; mientras que **Xóchitl Gálvez** podría arriesgar a no tener un símbolo propio y dejar descafeinada su campaña en la indefinición de si es priista, panista o perredista, o en el limbo electoral de no saber si es firmemente una candidata de izquierda o de derecha.

¿Cuál será la motosierra más adecuada para las candidatas?; ¿unas enaguas?; ¿una canasta con huevos?; ¿un megáfono?; ¿unas esposas de policía?; ¿una billetera vacía?; ¿un cuerno de la abundancia?; ¿cuál? Lo sabremos en unas semanas, si es que se animan las candidatas. Lo que es incuestionable es que el electorado elige con base en símbolos que capturan en una imagen todo lo que quieren expresar al cruzar la boleta.

CONTINENTAL

La corporación alemana de autopartes y componentes industriales Continental, que dirige en la región **Andreas Gerstenberger**, construirá una planta de mangueras hidráulicas en Aguascalientes con una inversión de 90 millones de dólares. El portafolio de productos surtirá a las industrias de energía, agricultura, construcción e ingeniería. Estará en el Parque Industrial Vesta y tendrá una superficie de 85 mil mts².

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA

La motosierra fue para Milei el elemento visual que capturo los hartazgos



El Heraldo de México Sección: País 2024-01-26 01:47:54

348 cm²

Página: 11

1/2

#DESTACACLAUDIASHEINBAUN

MUJERES, LAS PROTAGONISTAS

ELLAS PUEDEN SER LO
QUE QUIERAN SER, DIJO.
CONMEMORÓ EL PRIMER
DÍA NARANJA DEL AÑO

CARLOS



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

En el primer día naranja del año, la candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, destacó el papel que las mujeres han tomado en la Cuarta Transformación.

En un reel en Instagram aseguró que "nuestro movimiento convirtió a las mujeres en protagonistas del cambio verdadero".

El clip muestra una serie de imágenes de mujeres, en distintas facetas, acompañadas de frases que dan este mensaje.

"Las mujeres mexicanas somos guerreras, las mujeres no pedimos más, tampoco pedimos menos. Podemos ser lo que queramos ser. En las mujeres indígenas de nuestro país está nuestra raíz. Podemos estar en el espacio que soñemos estar. Las mujeres tenemos voz, ya nunca nos van a callar", dice el reel.

Al final, insiste en que "las mujeres siempre hemos estado presentes en la historia de México. Las mujeres tenemos derecho a estar en el espacio público".

Mientras que en el nuevo podcast de Tatiana Clouthier, vocera de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, hicieron un recuento en el que explica que han realizado más de 60 foros como parte de los Diálogos por la Transformación.

Con Renata Turrent como invitada — quien fue coordinadora de los enlaces de la precampaña de la coalición Sigamos Haciendo Historia —, precisaron la experiencia.

"Es interesantísimo, el 3 de diciembre se anunció este grupo de expertos y expertas, muy amplio, coordinado por el doctor Juan Ramón de la Fuente, quienes están a cargo en una primera fase de escuchar, escuchar a sectores amplio, cada uno de los y las coordinadoras tienen un eje específico.

"Haciendo foros, mesas de trabajo, reuniones, con el sector que les corresponde y un poco recibir la información, las reflexiones, las ideas que tienen otros expertos", explicó Turrent. •



DE CADA MES ES DIA VS. LA VIOLENCIA HACIA MUJERES,



DECRETO LA ALER-TA POR VIOLENCIA EN LA COMX.





ELHERALDO

 Dijo que en la 4T si luchan por la democracia en la vida social.

· Esto, porque el expresidente pidió defender este valor.

 Refutó que lucharon contra "el fraude electoral de 2006".

También acusó que Zedillo aumentó la pobreza en el país.



APORTES • "Las mujeres tenemos derecho a estar en el espacio público", expresó.



189 cm²

Página: 3

1/1





Xóchitl y Claudia: dos países

os discursos de Xóchitl GálvezyClaudiaSheinbaum divergen radicalmente. Se disponen a gobernar países muy distintos.

Para Sheinbaum, "estamos viviendo un momento extraordinario. México ha cambiado profundamente, para bien, en lo económico, en lo político, en lo social, pero también en la consolidación de esta nueva forma de pensamiento, el Humanismo Mexicano

basado en nuestra historia y en un profundo sentido de fraternidad".

Es un país rescatado de sus precariedades que encontró una nueva forma de seguir su camino al bienestar y aun a la felicidad.

Para Xóchitl Gálvez, estamos en un país donde se van perdiendo tres valores fundamentales de cualquier sociedad civilizada: el valor de la vida, dada la violencia que lo azota; el valor de la

verdad, dado el discurso oficial que lo gobierna; y el valor de la libertad, dado el proceso de concentración del poder, militarización y erosión

democrática de la presidencia de López Obrador.

Es lógico que el discurso de la candidata oficial vea un país mejor que la candidata opositora. Pero la distancia que hay entre los países que ven ambas candidatas no es de matices o de énfasis. Retratan países divergentes, inconciliables entre sí: un país que ha encontrado el camino al bienestar y otro que está perdiendo los valores de la vida, la verdady la libertad.

Uno de los dos países es falso o se separa más de la verdad que el otro. Creo que cualquier persona medianamente informada coincidirá más con el retrato crítico de Xóchitl Gálvez que con el triunfalista de Claudia Sheinbaum.

Pero lo que nos dicen las encuestas, algunas desorbitadamente, es que la percepción de la mayoría de los votan-

tes prefiere el retrato de Claudia y quiere su continuidad.

El retrato de Xóchitl, siendo más real, es compartido por menos votantes. En la lucha de

las percepciones se definirá la elección.

El discurso de Gálvez tiene que cruzar el muro de las percepciones e imponer su verdad. El discurso de Claudia necesita sólo conservar lo que tiene y no perder demasiado con la fragilidad de su relato.

Las dos compiten, eso sí, por la rifa del tigre, y en eso están parejas: 2025 será peor que 2024.

> Las dos compiten por la rifa del tigre y en eso están parejas



Página: 37





El efecto primavera

n política, hablar de primavera trae a la mente la Primavera de Praga, en 1968, o la Primavera Árabe, en 2011. Permítame plantear algo sobre las primaveras electorales en nuestro país, sobre todo en las elecciones presidenciales de 2000 a 2018.

Pero, antes, una breve explicación de por qué abordar el tema. En algunos foros he escuchado la idea, recurrente e insistente, de que las preferencias electorales rumbo a la próxima elección, medidas en diversas encuestas, no han cambiado mucho, y ante esa falta de movimiento se argumentan cosas como que las candidaturas no importan o que las campañas son irrelevantes.

En las encuestas de El Finan-Ciero, entre octubre y diciembre, hubo poco cambio. La intención de voto por Claudia Sheinbaum tuvo variaciones de entre 2 y 4 puntos porcentuales, mientras que el apoyo a Xóchitl Gálvez varió entre 1 y 3 puntos.

Variaciones no significan cambios cuando se trata de ejercicios muestrales como las encuestas, que tienen un margen de error convencional de hasta 6 puntos en valor absoluto. Podríamos decir que, fuera de esas variaciones, las preferencias se han mantenido relativamente estables.

Pero eso no es nuevo. En las elecciones presidenciales del año 2000, las primeras que me tocó cubrir con encuestas periodísticas, las preferencias comenzaron a moverse hasta cierto momento; en 2006, también; en 2012, también y, en 2018, también.

Probablemente usted ya dedujo a qué momento me refiero: la primavera. De acuerdo con las encuestas que me ha tocado coordinar y publicar, los cambios más notables en las preferencias se han registrado en los meses de primavera.

Permítame hacer una revisión de todas esas elecciones, comenzando con las más recientes.

En el año 2018, el ascenso de AMLO en las preferencias, cuando prácticamente se despega del resto, se comenzó a registrar a partir de marzo y con mayor claridad en abril.

Entre octubre de 2017 y febrero de 2018, el apoyo a AMLO había registrado variaciones de apenas 3 puntos en la serie de encuestas de El Financiero, con apoyos entre 35 y 38 por ciento: estable. A partir de la primavera, su ascenso, como todos sabemos, fue meteórico, rebasando 50 por ciento.

Veamos ahora qué sucedió en 2012. AMLO vino de atrás para empatar a Vázquez Mota en abril, y para mayo ya se había situado en un sólido segundo lugar, y muy cerca de Peña Nieto, por lo menos en las encuestas que hicimos en Reforma en ese año, como la de los 4 puntos que se publicó en

mayo.

Entre marzo y mayo, meses de primavera, el apoyo a AMLO subió de 22 a 34 por ciento, mientras que el apoyo a Vázquez Mota bajó de 32 a 27 por ciento, aunque la subida de AMLO también se benefició de una ligera baja en el apoyo a Peña.

En 2006, uno de los swings más interesantes en las preferencias durante esa contienda se registró en abril, cuando Calderón se puso ligeramente arriba de AMLO. El entonces candidato del PRD argumentaba que él iba 10 puntos arriba en las encuestas, pero lo que observamos era otra cosa: una contienda muy cerrada, la cual tomó cierta dinámica en los meses de primavera.

Y en el año 2000, las preferencias estuvieron muy estables hasta que llegó el mes de abril, y ahí las encuestas mostraron una contienda que se cerraba entre Fox y Labastida. Pocos sondeos previeron el triunfo foxista, pero sí registraron el cierre de la brecha... en la primavera. Lo que la serie de encuestas que hicimos entonces en *Reforma* dejó documentado fue que el *swing* reflejó más una caída en el apoyo de Labastida que un crecimiento en el apoyo a Fox.

Llamarle a todo esto un "efecto primavera" es no saber nada sobre causalidad, ya que los cambios deben ser atribuibles a ciertos factores, más allá de la estación: las campañas, los eventos y su



El Financiero Sección: Nacional 2024-01-26 02:00:31

281 cm² Página: 37

2/2

cobertura, el estado de ánimo del electorado, etc. Pero el cambio en preferencias en año electoral ha sido, hasta ahora, un fenómeno de primavera. En retrospectiva, no habría por qué esperar cambios antes de la primavera.

Ya veremos si este año nuevamente vemos ese efecto primavera, en el que las tendencias cambien un poco o mucho, ya sea para consolidar la ventaja que hasta ahora los sondeos dan a Sheinbaum, o para ver si Xóchitl, que hasta ahora ha sido flor de otoño, puede florecer en la primavera.

Lo que ha sucedido antes no necesariamente se repite, pero en cada elección, de 2000 a 2018, la primavera ha traído cambios. Veremos si la de 2024 también.





El Financiero Sección: Nacional 2024-01-26 02:02:29

2024-01-26 02:02:29 81 cm²

Página: 38

1/1

SUBE UN VIDEO A REDES

Sheinbaum también se sube al 'ring' vs. Zedillo; "no está en vilo la democracia"

Reacción. Al igual que el presidente López Obrador, Claudia Sheinbaum, candidata de Morena a la Presidencia, también se subió al 'ring' político con el expresidente Ernesto Zedillo, que el miércoles aseguró que la democracia está en riesgo. "No está en vilo la democracia" como afirmó el exmandatario, dijo Claudia, quien agregó que en México "no se censura a periodistas". En un video, recordó que en el sexenio de Zedillo se aprobó el Fobaproa. —Eduardo Ortega





El Financiero Sección: Empresas 2024-01-26 01:56:00

303 cm²

Página: 17

1/2



Se acabaron los 'viejos'

uién está viejo? En los gimnasios hay mucha gente que ya acumula unas seis décadas en el planeta, pero se mueven como quien está listo para irse trotando a su casa.

Claudia Sheinbaum, que cumplirá 62 en el verano, quiere asumir un trabajo de 24 horas; su contrincante Xóchitl Gálvez, también en sus sesenta, cruza Paseo de la Reforma en bicicleta. Más al norte, la cosa es aún más dramática. Los dos evidentes candidatos a la presidencia de los Estados Unidos podrán llamarse octogenarios durante su gestión. ¿Son 'viejos'?

Ya sabemos que la atención y tecnología de la salud avanza y que hay promesas de que quienes hoy andan en sus cuarentas o son más jóvenes, tendrán serias posibilidades de llegar a los 100.

Sucede que, a decir de cifras oficiales, algo aprendimos ya para burlar la muerte.

En México morimos a una velocidad de 96 por hora, de acuerdo con estadísticas de defunciones registradas y recopiladas por el Inegi que contabilizaron 847 mil defunciones en 2023. Son 100 mil más que en 2019, antes de la pandemia. Pero el modo de morir cambia lentamente. Las enfermedades del corazón y la diabetes son las principales causas de fallecimiento, pero ambas bajaron respecto al año pasado. A diferencia de la tercera razón, el cáncer, que sigue subiendo.

¿Llevamos ahora una mejor dieta? ¿Hacemos más ejercicio?

¿Y si surgen mejores tratamientos contra tumores, qué va a ocurrir con quienes llegan a los setenta, ochenta?

'POR QUÉ NO DEBES RETIRARTE NUNCA'

Como si hubiese sido escrito por Carlos Slim, de 83 años, un artículo de The Economist fue publicado ayer bajo ese título.

"Algunos simplemente no se dan por vencidos. **Giorgio Armani** se niega a renunciar a su puesto de director ejecutivo de su casa de moda a la edad de 89 años.

Ser el segundo hombre más rico de Italia no ha mermado su ética de trabajo.

"Charlie Munger, compañero de Warren Buffett en Berkshire Hathaway, trabajó para esta potencia inversionista hasta que murió a finales del año pasado a la edad de 99 años. El propio Buffett se mantiene fuerte a los 93 años", advierte la publicación inglesa.

Ricardo Salinas Pliego a los 68 años sigue gobernando sus empresas y haciendo pedazos con 'tuits' a sus detractores en X. José Antonio 'El Diablo' Fernández Carbajal a sus setenta impulsa, entre otros negocios, el OXXO hacia otros países.

Cito de nuevo a The Economist: El arco de la vida corporativa solía ser predecible. Asciendes en la escala profesional, adquiriendo más prestigio y salarios más altos a cada paso. Luego, cuando tenías poco más de 60 años, había una fiesta de jubilación el viernes por la tarde, tal vez un reloj de oro, y eso fue todo".

"Renunciar significa dejar el centro del escenario: el ocio te da todo el tiempo del mundo pero tiende a marginarte porque ya no estás en el juego", dice The Economist. El Financiero Sección: Empresas 2024-01-26 01:56:00

303 cm²

Página: 17

2/2

¿QUIÉN PAGA EL COSTO?

¿Existe un costo de una decisión de no retirarse? La citada revista expone cómo en las empresas tecnológicas los directivos suelen retirarse para dar paso a los más ágiles (¿Conocen a Bill Gates, de 68?).

No estoy seguro de que deba ser así. Es justamente la aceleración de la tecnología la que demanda más gente disruptiva para aumentar la velocidad en esta locura que llamamos evolución, que hoy va en el capítulo de la IA.

Pero sí existe, empero, un costo en jubilarse. En México, ese costo será de 2 billones de pesos solo en 2024, que es lo que gastaremos de nuestro dinero entregado a la Secretaría de Hacienda para pagar todo tipo de pensiones que se llevarán ese pedazo de los 9 billones con los que contará el gobierno.

Esos dos billones son un gran mercado, por cierto, que podrían aprovechar justamente quienes no quieran retirarse. Ese grupo está más capacitado para sacarle provecho al negocio.

Director General de Proyectos Especiales y Ediciones Regionales de EL FINANCIERO "Claudia Sheinbaum cumplirá 62 en el verano: su contrincante Xóchitl Gálvez, también anda en sus sesentas" "En México morimos a una velocidad de 96 por hora, de acuerdo con estadísticas de defunciones registradas por el Inegi"



El Financiero Sección: Nacional 2024-01-26 02:00:50

142 cm²

Página: 35

1/1

ANUNCIA MIER

Impulsará caballada de '4T' reformas en plenaria

En defensa del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y en apoyo a sus reformas propuestas, la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, y titulares de las secretarías de Gobernación, Seguridad Pública y de Hacienda acudirán a la reunión plenaria de los diputados de Morena.

Así lo anunció el coordinador parlamentario morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, quien indicó

que "vamos a conversar sobre el paquete de las nuevas reformas en beneficio del pueblo que propone el Presidente".

Adelantó que "la columna vertebral de la sexta reunión plenaria del grupo parlamentario de Morena serán las iniciativas de reforma constitucional que presente el presidente Andrés Manuel López Obrador".

Para ello acudirán – los días 30 y 31 de enero a la sede de la Cámara de Diputados – Claudia Sheinbaum, las secretarias Luisa María Alcalde, de Gobernación; Rosa Icela Rodríguez, de Seguridad y Protección Ciudadana; el ministro en retiro Arturo Zaldívar, y los titulares de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños López, entre otros.

Esto, explicó, "con el fin de que nos platiquen a los diputados, para que dialoguemos, para intercambiar puntos de vista, con relación a la agenda legislativa y a las iniciativas que ya anunció el Presidente de la República".

Indicó que, entre las iniciativas que presentará el titular del Ejecutivo en el marco del 107° aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917,

sobresalen las reformas en materia de salarios mínimos, Poder Judicial y austeridad en órganos autónomos.

El coordinador del grupo mayoritario en San Lázaro afirmó que es fundamental garantizar en la Constitución que los incrementos al salario mínimo no queden por debajo de la inflación.

-Pedro Hiriart

OBJETIVO.

Salarios de los altos mandos del PJ se ajustarían a la austeridad para cumplir con la ley, adelantó Mier.



Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte

2024-01-26 02:19:05 171 cm²

Página: 7

1/1

Gabriela Jiménez Godoy

Activista social y militante de Morena @Gaby JimenezMX facebook /Gaby JimenezGo

Que siga la democracia GANÓ CLAUDIA SHEINBAUM LA PRECAMPAÑA



Ha terminado la precampaña y queda claro que Claudia Sheinbaum no tiene competencia, cierra con más de 20 puntos de ventaja frente a sus opositores. El pasado 18 de enero vimos una movilización histórica para este momento electoral.

En el Monumento a la Revolución y ante más de 150 mil personas resonó la voz de la mujer que estará a cargo de continuar con los trabajos de la Cuarta Transformación.

Su discurso fue contundente, enalteciendo la unidad y fortaleza del movimiento, reconociendo que son los principios los que lo cohesionan y la convicción de llevar bienestar a todo el pueblo de México. Resaltó que la democracia como forma de vida y de enseñanza es la reivindicación y la bandera del humanismo mexicano.

Criticó la forma en que la oposición pregona sobre libertad aun cuando tienen un historial manchado de sangre. Hizo memoria sobre la represión del 68, las desapariciones forzadas, la marginación y falta de oportunidades que hubo en épocas del PRIAN.

Y advirtió que la libertad solo puede ejercerse en un régimen democrático y basado en garantizar plenos derechos para todas las personas.

El triunfo de la Dra. Claudia es inminente y el viejo régimen lo sabe. Por tal motivo su candidata se mostró provocadora en días recientes, lo están intentando todo.

Vimos a una Xóchitl Gálvez retar al debate y aferrarse a la narrativa machista que se han empeñado en levantar, pero que poco resuena en la gente, puesto que ya no son tiempos de insinuar que una mujer no puede pensar y actuar por sí misma.

Gálvez ejerce violencia cuando refiere que la exjefa de Gobierno necesita permiso del presidente para tomar decisiones Pero es un discurso tan rancio como los partidos que representa.

El machismo no tiene género, otras mujeres también pueden reproducirlo y es lastimoso que una mujer que se intenta vender como liberal y en contra de la violencia de género abrace esta dinámica misógina. Pero a nadie sorprende.

La virtual candidata de la oposición ha forjado su carrera política con base en ocurrencias y formas desesperadas de llamar la atención Cómo olvidar cuando asistió con botarga de dinosaurio al pleno del Senado o cuando hizo una pijamada Junto con otros innombrables del Partido Acción Nacional. Ahora se quiere poner con Sansón a las patadas y no le alcanza.

Encuestas publicadas muestran a Sheinbaum como clara favorita con el 52 por ciento de los votos, a Gálvez con el 30 por ciento y a Álvarez con un 7 por ciento. De las Heras Demotecnia predice que en caso de que las elecciones se llevaran a cabo en este momento, habría un 45 por ciento de participación electoral y Claudia Sheinbaum ganaría con el 63 por ciento de los votos, es decir un total de 27 millones 575 mil 684 votos



Página: 6



Adelantan programas por veda electoral #Bienestar

POR CARLOS MONTESINOS

@calesmont

El presidente
Andrés Manuel
López Obrador
anunció que
por la veda
electoral
adelantará dos
bimestres de
los programas
del Bienestar,
que cuentan
con 27.9
millones de
beneficiarios
en el país

I presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el adelanto de dos bimestres de programas para el Bienestar con motivo de la veda electoral que se inicia el 29 de febrero. Aprovechó para hacer un resumen de los montos destinados en distintos proyectos de atención directa durante su administración.

"Informarle a la gente de cómo se van a entregar los apoyos de bienestar, que no tengamos que usar el tiempo de la campaña, que es marzo, abril, mayo y la primera semana de junio", dijo en su conferencia matutina al asegurar que no se volverá a los "trucos antidemocráticos" del pasado.

Recibirán adultos mayores 12 mil pesos

Así, Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar, expuso que desde el lunes 29 de enero hasta el viernes 23 de febrero se distribuirán los bimestres marzo-abril y mayo-junio para los 12.1 millones de adultos mayores, 1.4 millones de

personas con discapacidad y 276 mil madres trabajadoras beneficiarias de pensiones.

"Hay que administrario porque el siguiente se realizará hasta pasado el proceso electoral", instó la secretaria Montiel al exponer que los adultos mayores recibirán un total de 12 mil pesos, el monto para las personas con discapacidad llegará a los 6 mil 200 y el de las madres trabajadoras se quedará en tres mil 200.

Becas para estudiantes

También se adelantará el pago de los 489 Jóvenes Construyendo el Futuro y la entrega de las Becas Benito Juárez para estudiantes de nivel básico, medio superior y superior. Las cuales llegaron a un universo de 12.5 millones de beneficiarios durante 2023 y que

se ampliará a 2 millones más de preescolar a secundaria.

Habiéndose ya entregado el bimestre enero-febrero, Carlos Torres, secretario técnico de Gabinete, explicó que "para finales de febrero se habrán pagado tres bimestres de las pensiones, las becas y lo que respecta a los programas que otorgan un pago único". Lo que representa la mitad de su presupuesto para este año.

Programas que se adelantarán

Estos programas, cuya distribución se adelantará por la veda electoral, son: Producción para el Bienestar, Bienpesca, la Escuela es Nuestra y los apoyos de vivienda social, a los cuales se suman otras iniciativas como Sembrando Vida, Fertilizantes para el Bienestar, Financiera del Bienestar e Internet para Todos.

"Considerando la inversión de los seis años de gobierno, se habrán destinado más de 2.7 billones de pesos en apoyos directos. Una cifra que no tiene precedentes", señaló Torres. Pues este año se destinarán 745 mil 813 millones de pesos para 27.9 millones de beneficiarios, a razón de 79 por ciento de los hogares del país.

Al concluir el sexenio, AMILO habrá destinado 2.7 billones de pesos en programas para el 79 por ciento de los hogares de México





Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte

2024-01-26 02:17:20 513 cm²

Página: 6

2/2







Página: 11

1/2

Cuestiona políticas de gobiernos anteriores

Sheinbaum responde a Zedillo: "No está en vilo la democracia"

LA CANDIDATA de la 4T a la Presidencia de la República dice que, por el contrario, lo que quieren es fortalecer este sistema político; Mario Delgado también critica al exmandatario

Por Yulia Bonilla y Claudia Arellano

La Razé:

a candidata presidencial de la coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, negó que la democracia en México se encuentre en riesgo, como lo refirió el expresidente Ernesto Zedillo este miércoles en una conferencia que ofreció en la Ciudad de México.

"Claro que no está en vilo la democracia, todo lo contrario. Nosotros lo que queremos es fortalecer la democracia en México, toda la vida hemos luchado por la democracia, luchamos contra el fraude electoral del 88, del 2006, contra la barbaridad del desafuero del Presidente Andrés Manuel López Obrador cuando fue Jefe de Gobierno, en contra de la compra de votos", dijo en un video.

Mencionó que esto resulta "paradójico", ya que hoy hay debate y eso demuestra que México es un país democrático.

"Hoy vivimos realmente mucha más democracia que la que había antes, no se censura a periodistas como se hacía antes y lo que queremos es que siga la democracia y se profundice, que es la participación del pueblo, la decisión del pueblo en las decisiones más importantes de la nación, la democracia electoral, sí, pero también la participativa. Es falso que esté en vilo la democracia, al contrario, estoy segura de que 2024 será nuevamente el pueblo de México quien demuestre que se está fortaleciendo la democracia", comentó.

La morenista criticó que hoy se advierta un riesgo de este tipo, cuando en gobiernos anteriores se implementaron políticas como la aprobación del Fobaproa, intentos por privatizar la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y se hayan reprimido movilizaciones.

"Cómo se puede hablar de democracia cuando lo que se ha dicho, el tema de Fobaproa, una deuda privada que se convirtió en pública, pero además llena de una enorme corrupción, porque había deudores que no eran deudores y que al final participaron en esta bolsa...", dijo.

Al respecto también se pronunció el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, quien dijo "la hipocresía es la doctrina de la derecha" y acusó al Gobierno de Ernesto Zedillo de haber despojado a los trabajadores de su derecho a una pensión digna para su retiro.

"Al mismo tiempo, luego de una de las peores crisis económicas que ha tenido nuestro país, su gobierno absorbió las deudas privadas de la oligarquía para convertirlas en deuda pública, misma que el pueblo sigue pagando al día de hoy y así lo hará durante décadas", dijo.

Comentó que el neoliberalismo es una visión de país que beneficia a unos cuantos a costa del empobrecimiento de la mayoría y fue hasta que llegó el humanismo mexicano que se enseñó a los neoliberales cómo se gobierna por y para la gente.

"Por eso, el próximo 5 de febrero el Gobierno enviará una iniciativa para remediar un vestigio más de la larga noche neoliberal, regresándole a las y los trabajadores su derecho a tener una jubilación digna. ¡Y desde @PartidoMorenaMx la vamos a apoyar!", mencionó en redes.

EL PASADO 22 de enero, Sheinbaum tuvo la oportunidad de conversar con el embajador Ken Salazar, y los congresistas Tony Gonzales, Randy Weber y Michael McCaul, sobre el futuro de las relaciones entre México y EU.

Eldato

es FALSO que esté en vilo la democracia, al contrario, estoy segura de que 2024 será nuevamente el pueblo de México quien demuestre que se está fortaleciendo la democracia

Claudia Sheinbaum Candidata de la 4T a la Presidencia





La Razón de México Sección: México 2024-01-26 02:36:02

281 cm²

Página: 11

2/2



CLAUDIA Sheinbaum, en el video que difundió ayer en redes.

